

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estranj. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza, ó sellos del correo
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII.—NÚM. 2,507 DE LA NOCHE

MADRID, LUNES 27 DE MARZO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Nación dirige ayer las siguientes preguntas á La Esperanza:

«Quisiéramos que La Esperanza nos contestase, pues debe saberlo perfectamente, á una preguntilla suelta. ¿Conoce nuestro colega la causa de cierta reunion misteriosa, donde diz que se ha brindado á la salud de S. M. el rey de Castilla y Leon, D. Carlos VII de Borbon y Braganza? Es La Esperanza opuesta, y condena lo que este brindis significa? Rogamos tambien al periódico monárquico nos ilustre acerca de no sabemos qué acta de destronamiento de un D. Juan (por liberal), y eleccion de un niño nacido en pais extraño, y ageno hasta al lenguaje castellano. No es mera curiosidad este nuestro deseo.»

Un periódico de oposicion, La Patria, condena en los siguientes términos el inconveniente apodo que La Iberia dió en su número de ayer al duque de Valencia:

«La Patria, que desde el primer día viene haciendo al gabinete del duque de Valencia una guerra sin descanso, pero noble y de principios, protesta indignada contra esa manera de hostilizar al presidente del Consejo de ministros, que no sería decorosa ni aun tratándose de un infeliz pordiosero. Es preciso, ante todo, que no desdijamos de lo que debe ser toda persona en la hidalga tierra castellana.»

Dicen de Barcelona, que segun parece ha sido bastante regular la avenida de los rios Bascara y Fluviá. Los carros de Figueras, que atraviesan el primero de dichos rios; los de Olot, que pasan por el segundo, y que debían llegar el día 22, no lo verificaron hasta el 24.

Dentro de breves dias quedarán colocados en la torre del reloj de la catedral de Barcelona, los cuatro arcos góticos de hierro forjado que deben sostener las nuevas campanas: cada uno de ellos pesa mas de 100 arrobas, y los cuales han sido subidos el 23 al terrado de la referida catedral.

En Zaragoza va á publicarse un nuevo periódico titulado La gaceta de Zaragoza, con el cual serán cinco los diarios saragozanos.

El martes 28 del corriente, á las siete y media de la noche, tendrá lugar en los salones del Ateneo de Bilbao, una reunion pública para comenzar el debate sobre los mejores medios que se podrán emplear para enlazar con Bilbao y la estacion del ferro-carril los fontañeros actuales ó otros mas ventajosos de aquel puerto.

Segun tenemos entendido, se está formando una sociedad por acciones de á 2,000 rs., con el objeto de establecer en Sevilla una fábrica de pólvora, teniendo en la actualidad tan adelantados sus trabajos de organizacion, que ya está casi cubierto el número de accionistas, designado el sitio, comprado el terreno y pedida al extranjero nota de precios de las mejores máquinas.

En los días 15 y 16 de abril próximo se verificará en Jaca la eleccion de un diputado provincial, segun lo ha acordado el gobernador de la provincia de Huesca.

Despues de haber visitado los establecimientos penales de Valencia, en los cuales trata de introducir las mejoras compatibles con la escasez de recursos de que puede disponer el gobierno para este ramo, salió ayer de Valencia el director general de dichos establecimientos, Sr. Fonseca.

Hasta el 30 de junio último había recibido la empresa concesionaria del ferro-carril de Sevilla á Jerez y Cádiz, como subvencion, 6,946,636 rs., y la de Córdoba á Sevilla 13,687,101 rs. Asi lo dice un periódico de provincias.

El día 25, á las ocho de la noche, ha debido tener lugar en los salones del Consulado, la inauguracion de la sucursal en Sevilla de la Academia bibliográfica Mariana.

En la carretera del Pestigo (Asturias) se está derribando un trozo de la antigua muralla, con objeto, al parecer, de edificar en aquel sitio.

Dice un periódico de Oviedo del 25: «Hasta la fecha no se ha presentado la lista de la compañía dramática que deberá actuar en nuestro teatro en la próxima temporada.»

Ha llegado á Alcoy el ingeniero de minas D. Constantino Wisniewski, á cu-

yo cargo están las de lignito de aquella ciudad.

Un periódico maragüeso anuncia que uno de estos dias pasará la mayoría de los señores concejales al arroyo de la Gulebra, á inspeccionar las importantes obras que se han hecho de iluminacion de aguas, y las que se hacen en el acueducto que las trae á aquella ciudad.

La actitud del gabinete prusiano respecto á la Cámara popular, se caracteriza mas cada dia. El ministerio ha declarado por medio del ministro de la Guerra, que continuará en el poder, cualquiera que sea el voto de la Cámara, añadiendo: «Debeis prestarle apoyo; de lo contrario, no se tratará de una cuestion de derecho, sino de existencia. Escoged.» No es posible terminar de modo mas violento un conflicto parlamentario.

El duque de Nassau se presenta tambien como pretendiente á la soberania de Lanemburgo. Este es el tercero de los príncipes alemanes que han solicitado dicha soberania.

De las esplicaciones que ha dado lord Palmerston referentes á la cuestion del Canadá, resulta que el gobierno inglés debe proteger á esta colonia mientras permanezca unida á la Gran Bretaña; pero que si quiera emanciparse, Inglaterra no debe oponerse á ello.

El 15 de abril de este año empezará á estar en vigor el tratado de comercio y navegacion entre Francia y Suecia y Noruega.

Ha regresado á Valencia, de una corta excursion á Játiva, el señor arzobispo de la diócesis.

La industria de la fabricacion de pipas para envases de líquidos ha tenido, de pocos años á esta parte, notable desarrollo en Valencia, á consecuencia del considerable vuelo que ha tomado nuestro comercio de vinos y aguardientes. Los obreros que se ejercitan en la referida industria son, en su mayor parte, catalanes, y forman un número considerable en aquella capital. Anudados, pues, y habiendo precedido juntas y conciertos entre los interesados, se han presentado unánimes y simultáneamente á los fabricantes de quienes dependen,

con una especie de ultimatum, formulado en proposiciones de aumento de jornales, que han parecido exorbitantes á los propietarios. De aquí que, no habiendo habido amistoso arreglo, los obreros han dejado de asistir á sus talleres, y hoy dia se encuentra paralizada en Valencia la industria de pipería. Algunos comerciantes han recurrido á Cataluña en demanda de pipas; mas parece que allí encuentran tambien sus dificultades, que se dan la mano con la actitud de los trabajadores de dicha ciudad.

La persona que esto nos participa, a fin de que la autoridad superior de la provincia ha tomado cartas en el asunto.

D. Alfredo Noel, vecino de Paris, ha solicitado privilegio de invencion por cinco años por un sistema para emplear la nitroglicerina y otras sustancias análogas en sustitucion de la pólvora de cañón.

D. Martin Ziegler y compañía, de Barcelona, han solicitado privilegio de introduccion por un sistema de fabricacion de gas de turba aplicable á la calefaccion, alumbrado, coccion y otros usos metalúrgicos.

Hace pocos dias se han hecho pruebas en Oviedo con una nueva pólvora, llamada mostacilla sulfurosa, empleándola en el desmonte que se está haciendo en una de las calles de dicha ciudad. Parece que el resultado ha sido satisfactorio, y su inventor, D. José Ortega y Bernues, ha obtenido privilegio para la fabricacion de la mostacilla sulfurosa.

Se ha pedido privilegio de invencion por cinco años por un procedimiento denominado calco-fotografía para aplicar la fotografía á la copia de planos grabados y otros objetos, de cualquier tamaño que sean.

La traslacion á Avila del gobernador civil de Valencia, dice El Porvenir valentino, ha sido sumamente sentida. Fino y atento en su trato particular, afable y casi paternal como jefe, el Sr. Urdía deja allí recuerdos indelebles en la memoria de todos, y muy especialmente en la de los que han servido á sus órdenes, que han visto con verdadero sentimiento su partida.

El día 20 del próximo mes de abril es el señalado por el instituto agrícola ca-

lalan de San Isidro para el primero de los certámenes análogos á su objeto, sobre materias ó temas accesibles á todas las inteligencias. En él se pondrán á discusion la siembra con máquinas ó sin ellas y la obtencion de abonos.

Esciben de Viella que las nieves han caído con tal abundancia, que han cerrado por completo el paso de los puertos, viéndose detenidas mas de 400 mulas que se dirigian á la feria de Salas, produciendo esta parada grandes pérdidas á los ganaderos que los conducian.

El gobierno francés ha distribuido durante el año pasado mas de 100,000 volúmenes entre las bibliotecas de los distritos municipales, de las escuelas primarias y de otros establecimientos públicos. Las bibliotecas populares se multiplican de un modo prodigioso en Francia, y el ministerio de Instruccion pública anima estas instituciones repartiéndoles gran número de obras entre ellos.

Ha recrudescido el temporal que sufrió en Bilbao en toda la anterior semana. El agua, el granizo y la nieve alternan por intervalos. Van ya varios dias que los pescadores no pueden salir al mar para proporcionarse los recursos con que atender á sus necesidades. En el interior debe ser considerable la nevada, pues los trenes del ferro-carril llegan con una gran capa de nieve.

Esciben de San Sebastian, que se habían recogido en la playa restos de árboles que indicaban proceder de un naufragio por incendio. Entre ellos figura un salvavidas que lleva escrito el nombre de Sedig, que se cree fuera el del buque de donde procede. No se tenían por menores de la desgracia ni certeza de que hubiera ocurrido.

SEGUNDA EDICION.

Los reales decretos que hoy aparecen en la Gaceta son de interés puramente particular.

La suscripcion para aliviar las desgracias causadas por las inundaciones ocurridas en varios pueblos de la provincia de Valencia, asciende á la suma de 514,986 rs. 03 cént., segun la lista oficial que hoy publica la Gaceta.

que mi querida Ana muriese doncella si habla de tener que aceptar semejante enlace.

—Otra de tus ideas absurdas.
—Dí más bien otra de mis resistencias á tus combinaciones, faltas de razon y de dignidad. Pondría la mano en el fuego á que has inventado esta comedia con la esperanza de que tu conde millonario me cautivaría, le ofrecería mi casa, le instaría que fuese á ella, y de buenas á primeras se enamoraba de mi nieta. Vaya; ¡si ya te figurarias entender el contrato de boda gratis, puesto que siempre le paga el padre de la novia! Por fortuna, yo conozco tus mañas... Buenas noches; y si quieres que nuestra amistad no naufrague como el barco que llevaba los últimos restos de mi fortuna, no intentes recursos de tan mala especie.

—Te doy mi palabra de que el proyecto que me atribuyes no había entrado en mi imaginacion.

—Ta, ta, ta... si sabré yo de lo que eres capaz cuando se trata de servir así á tu manera á uno de tus amigos.

—Pero si yo te aseguro...
—Déjame en paz! Los viejos artistas como tú acaban por no tener ni aun conciencia de sus enagenaciones.

—Pero, terco de Lucifer, replicó el notario, ya impacientado; ¿qué dirás cuando te asegure que, á mi juicio, el conde tiene ya elegida esposa?

—Diré que no te ha consultado para la eleccion, que esta no es de tu agrado ni crees que le conviene, y tratas de atravesar como obstáculo en su camino á mi querida Ana.

—Vete al infierno con tu continuo desconfiar! Al fin acabas por hacerme perder la paciencia. Ahora te aseguro que si Mr. de Boncourt viniese á pedirme apoyo para obtener la mano de tu nieta, á quien amo con todo mi corazón, se le negaría.

—Y harías muy bien: Ana no se casará mas que con un pobre como ella, ó cuidará toda su vida las tocas de Santa Catalina como las solteronas de nuestra Bretaña, que en vano pidien esposo hace medio siglo á Nuestra Señora d'Auray. Y se separaron ambos amigos, no sin haberse estrechado cordialmente la mano.

VI.

La tertulia de Mme. de Morainville.

La verdad nos manda decir que el escribano no había pensado en la combinacion matrimonial que su obstinado amigo le atribuía, con su susceptibilidad, que por todo se alarmaba.

Únicamente al oír afirmar á Mr. de Kermingan que si Gabriel no fuese rico ni noble le quisiera para marido de su nieta, nació en su mente la idea de que un título y algunos millones no eran obstáculo en un carácter tan caballeroso como el del conde. Había, pues, parado la bala en el aire, como vulgarmente se dice, y continuado la hipótesis comprendiendo las extravagancias de su amigo, é impulsado por el cariño que Ana profesaba y por su experiencia que le decía que la hermosura y la virtud son otro patrimonio de no menos valor.

Volvamos ahora á Gabriel.

Al volver á su casa muy satisfecho del empleo de aquel dia y del modo como había pasado la noche, encontró un billete de Mme. de Morainville.

Recordábele la marquesa en términos afectuosos, el compromiso de acompañarla á comer al dia siguiente, añadiendo algunas frases sentidas de la grata impresion que aun conservaban por su visita de la víspera.

No había en la carta una palabra de mas ni de menos; pero aunque muy corta, encerraba cuanto podía llegar al corazón de su sobrino, viniendo de una persona á quien había visto una sola vez.

Gabriel leyó dos veces esta carta y no pudo menos de pensar que desde la muerte de su madre nadie le había manifestado tan cariñoso interés: recordó de nuevo todos los incidentes de la entrevista del dia anterior, el bello rostro de su prima, la idea que le había asaltado de reparar con una union el olvido de su tío y creyó advertir que este proyecto empezaba á hablar á su alma con mas interés que el de un deber por cumplir.

Sin fijarse en una resolucion definitiva, prometiéndose empezar á estudiar desde el dia siguiente el carácter de mademoiselle de Morainville, y hablar de su proteccion á su tia en cuanto adquiriese certidumbre de que podría amar y ser amado.

No le seguiremos en todas sus reflexiones, pero si diremos que habiendo tenido que escribir al dia siguiente á

clinacion natural de éste, y no porque le mostrasen esta union como un deber.

Gabriel no sospechaba las esperanzas y temores de que era objeto, y sin embargo, él tambien, á consecuencia de los sucesos, al parecer, sin importancia, de aquella noche, había caído en una meditacion semejante á la de su tia y prima. Ya aquella mañana al darle conocimiento su notario de la renuncia de ambas, que él, como sabemos, interpretó del modo mas favorable, la idea de reparar el olvido de su tío había cruzado rápidamente por su imaginacion, pensando que razonablemente la mitad de la herencia correspondía á Sidonia, durante el dia este escrúpulo se presentó diferentes veces á su mente preocupada, y cuando por la noche se encontró solo despues de su visita al palacio Morainville, se abandonó con misterioso encanto al exámen de esta inspiracion que iba tomando á sus ojos las proporciones de un deber sagrado.

Ninguna inclinacion amorosa, por vaga que fuese, se mezclaba á estas primeras impresiones de Gabriel; y reparando en su memoria sus inocentes aventuras de amor, encontraba emociones mucho más vivas que la que le inspiraba la idea de hacer á Mme. de Morainville la compañera de toda su vida, lo que para él significaba la única mujer á quien le sería permitido amar en toda su vida.

Habiale parecido su prima dulce, franca, agraciada en su persona é inteligente, pero como la jóven poseía mas encantos secretos que á la vista, y en ella el deseo de agradar y realzar sus encantos era nulo el efecto que había producido en su primo no era poderoso para impulsarle á una determinacion.

Era pues, sin emocion, aunque con dulzura como pensaba en ella, y si le hubieran interrogado sobre el género de efecto que le inspiraba, hubiera respondido sin alterar la tranquilidad de su alma:

—Si tuviera una hermana quisiera que se le pareciese.

Un poco de todo.

Gabriel se encontró aun dominado por estas impresiones al dia siguiente cuando despertó. Despues se propuso llevar á efecto el plan formado para el empleo

de su tiempo este tercer dia, que era visitar algunos monumentos.

Cuando ya se disponía á salir, José le entregó una carta de Mr. Lalonde.

El excelente escribano, en estilo tan pomposo como si se tratara de un documento de la mas alta importancia, suplicaba á su jóven cliente le hiciese el honor de acompañarle á comer aquel mismo día á las seis en punto.

Gabriel respondió con cuatro líneas muy afectuosas aceptando la invitacion, y acto continuo salió á pié deteniendo á José que le dejaba en libertad para ir donde quisiera hasta la tarde que volvería á vestirse.

El espectáculo que nuestro jóven forastero debía encontrar en cuanto salvase el dintel de la puerta de su casa provisional y del cual había ya tomado una idea con solo asomarse á la ventana, era muy distinto del que tanto había llamado su atencion el dia de su llegada.

Una espesa niebla, entre la cual circulaba en masa confusa esa multitud afanosa que recorre á primera hora las calles de toda poblacion populosa, había reemplazado al esplendente sol y á los elegantes transeúntes de los dias anteriores.

Los vendedores de todas clases, ataridos de frio, y mas dispuestos á aspirar una frase de piedad que un deseo de adquisicion de su mercancía, estaban en las esquinas y junto á las aceras, y los lujosos escaparates, empañados por la humedad y amortiguando el brillo de las riquezas que encerraban, se veían desiertos de curiosos, y solo entre aquellos que ostentaban juguetes, se agrupaban algunos niños pobres y mal vestidos.

Grandes comparsas de obreros invadían las calles, y los coches de plaza empezaban á ocupar sus puntos, alarmando en el mismo pescante los cocheros su frugal desayuno de pan y queso, ó apoyados en alguna esquina próxima, mientras los criados, portadores de viandas, y ómnibus conduciendo á unos y otros á sus faenas, interceptaban el paso en todos sentidos.

La atmósfera era pesada, y donde se enarrecían aun las exhalaciones fétidas de algun figón ó el humo de alguna chimenea portátil, los transeúntes se veían sin poderse distinguir, y surcaban mas imposible juzgar de la belleza de los edificios; contemplado el río desde los puentes, producía el efecto de

Durante el mes de diciembre último entraron en el puerto de Santa Isabel de Fernando Póo una fragata y cuatro vapores de guerra, procedentes de la marina francesa, dos de Inglaterra y uno de España; y salieron en el mismo mes una fragata, un vapor y tres goletas.

Los buques mercantes que entraron en dicho puerto condujeron 72 personas, y los que salieron de la isla en dirección de España e Inglaterra, conducían 124 tripulantes.

En la Gaceta de hoy aparece la relación de los privilegios de industria, encuadrados por no haber acudido en tiempo hábil los concesionarios a sacar la real cédula de la dirección general de Agricultura.

Hoy publica el periódico oficial la distribución hecha por el señor gobernador de Madrid de los 10,640 rs., sobrante del donativo de S. M. la reina madre, y de los 20,273, que los Sres. Bayo, Mera y compañía, han entregado para que se distribuyan en objetos de beneficencia, por haberles cabido en suerte el premio mayor de la lotería celebrada la víspera de Navidad.

El total de la recaudación obtenida en el mes de febrero en la administración del correo central por franquicio de impresos, libros y periódicos, asciende a la suma de 60,347 rs.

Por despachos telegráficos recibidos en Madrid, se sabe que ayer no ha llovido en ninguna provincia de España.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros de Madrid, 134,215 rs. en 2,241 imposiciones, de las que 103 lo fueron de nueva entrada; y se devolvieron 147,213 rs. 28 cént. en 114 pagos, de los cuales 91 lo fueron por saldo, y 23 á cuenta de mayor cantidad.

Durante el mes de enero último se han colocado 1,667,41 metros lineales de tubería en las calles de la Cabeza, Olmo, Ave María, Valencia, San Carlos, San Simón, Rosa, Tres Peces, Conde de Miranda, Pasa, Conde de Barajas, San Justo, Puñonrostro, plazuelas del Conde de Miranda y del Conde de Barajas, por los empleados del Canal de Isabel II.

—Por la misma empresa se prosiguen los estudios del proyecto para ejecutar el alcantarillado en el nuevo barrio de Argüelles.

La comisión nombrada por el gobierno para informar sobre los resultados del establecimiento del nuevo sistema de dibujo Endriche, que enseña el señor Criado y Baca, se compone de los señores D. Federico de Madrazo, presidente; D. Carlos de Haes, secretario, y de los señores D. Anibal Alvarez, D. Sabino de Medina, D. Mariano Borrell, D. Teodoro

Molina y D. Joaquín de Salas Doriga.

En Castellón de la Plana se está tratando de la publicación de un nuevo periódico ignoramos qué clase de intereses defenderá.

Los hielos, que siguen con pertinacia en la provincia de Castellón, perjudican el desarrollo de los sembrados, y es de temer que si el tiempo no mejora, retardándose también la florecencia de los frutales, la cosecha de estos ha de ser de poca valía.

El temporal varió por que estamos atravesando no es bueno para el ganado, ni malo para la siembra. Los labradores y ganaderos se quejan de que la primavera va muy atrasada. Los pastos de las comarcas cálidas han brotado y ofrecen abundante yerba para las reses; las dehesas de las comarcas frías se presentan escuetas de vegetación. Los precios de los cereales continúan sin alteración; solo la cebada ha subido en precio alguna cosa, habiendo una gran desproporción entre el precio de esta y el del trigo.

El ganado lanar y el vacuno tiene precios muy altos; pero hay muy poco movimiento en los mercados.

Por último, el tiempo es fácil que se declare en lluvioso; tal vez con esto los vientos cesen, concluyan los fríos y los campos empiecen á sonreír con una apacible primavera.

Dice un periódico de Alicante: «Al verificarse estos días los reconocimientos de tabacos en la fábrica de esta capital, parece que han sido desechados mas de cuatrocientos tercios de hoja, que por estar en gran parte apollada no venaba las condiciones necesarias para la elaboración. Del acuerdo de los empleados del establecimiento apeló el contratista, según también tenemos entendido, habiendo delegado la dirección á un funcionario de la misma para que proceda á un nuevo reconocimiento. Procuraremos informar á nuestros lectores de la terminación definitiva de este negocio, que es de verdadera importancia para los intereses de la Hacienda.»

TERCERA EDICION.

La Agencia Peninsular nos ha remitido hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 27. Habiendo surgido una polémica bastante animada entre varios periódicos sobre la persona del general mejicano Porfirio Diaz, el «Moniteur» en su número de hoy, toma parte en ella con objeto de dar á conocer el partido enemigo que hay que combatir en Mé-

jico. Publica especialmente largos pormenores sobre los asesinatos, las violencias, los raptos, los robos y saqueos de iglesias cometidos por la caballería al mando de Diaz en cada una de sus salidas de Oajaca.

Malta, 26. Han llegado noticias del Shanghai con fecha 9 de febrero: Mejimos sigue siempre en Changchou, en donde acaba de publicar un manifiesto ofreciendo su protección á las poblaciones y un arreglo con las potencias. Sigue en progreso la insurrección de Mohadeds Monan.

Viena, 26. El gabinete de Berlín, según noticias recibidas en los círculos diplomáticos, se manifiesta seriamente preocupado y disgustado al ver la actitud reservada de Rusia y la abiertamente hostil de los Estados secundarios alemanes, los cuales han resuelto protestar por todos los medios y si les es posible obrar de común acuerdo para impedir la realización de los proyectos de Mr. de Bismark sobre los ducados.

En la histórica y monumental ciudad de Toledo se ha inaugurado una nueva era de reformas y mejoras materiales, cuya iniciativa, debida al celo y digno gobernador de la provincia Sr. Gorzo, se ve eficazmente secundada por la diputación provincial en la parte que le concierne en algunas de las obras, y por la municipalidad, á cuyo frente se halla el probo y entendido Sr. Lavandero.

La numerosa concurrencia que desde esta capital se traslada en las próximas funciones de Semana Santa á admirar la suntuosidad y magnificencia del grandioso monumento que se pone en aquella capital, no podrá menos este año de echar de ver las mejoras ya terminadas y las otras muchas que se hallan en vías de ejecución.

Hoy recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 26. El «Moniteur» publica una relación de los sucesos cometidos por la caballería mejicana, mandada por el jefe insurrecto Félix Diaz, hermano del general Porfirio Diaz. Mr. Bazaine, comandante general de las tropas francesas en Méjico, al reseñar los citados sucesos, dice que nada tienen de exagerados.

El «Temps» da cuenta de un desacuerdo bastante grave habido recientemente entre la Sublime Puerta y el embajador francés cerca de la misma Mr. Monstier. Este salió el miércoles de Constantinopla y se dirige á Paris para conferenciar con el gobierno de las Tuillerías acerca de los motivos que han ocasionado el citado desacuerdo.

Paris, 27. El «Moniteur» refiriéndose á una carta recibida de Londres, dice que se ha esparcido el rumor de que el Uruguay ha ofrecido el protectorado de aquella República al rey Victor Manuel, pero que este no ha aceptado la oferta.

Mesina, 25. Se asegura que ha estallado una insurrección en el Ato Egipto.

Lisboa, 26. El vapor francés de las mensajerías imperiales, que debía llegar del Brasil el día 16, no ha llegado aun ni se ha recibido noticia alguna de él hasta hoy, lo cual produce grandes inquietudes en el comercio de Lisboa y de Bordeaux por la importancia del cargamento de dicho vapor y el gran número de pasajeros que suelen venir en él.

Ayer se reunió la comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley de imprenta, y todos sus individuos se ocuparon en examinar varios puntos del proyecto. Aunque no se manifiestan opiniones decididas, parece que se inclina la totalidad de la comisión á la supresión de los delitos frustrados y á otras modificaciones de detalle. El presidente D. Cirilo Alvarez está dispuesto á formular su voto particular para dejarlo en poder de sus compañeros en toda la semana próxima, de manera que el informe de la mayoría pueda ser emitido cuando esta lo crea oportuno, siendo de creer que en la misma semana se redacte y estienda.

Una persona ilustrada nos dice que sería muy conveniente adelantar los trabajos del jardín de aclimatación que se trata de construir en Madrid á fin de aprovechar este útil establecimiento y en él celebrar el año próximo de 1886 una exposición nacional de agricultura é industria, que sirviera de preparativo á nuestros agricultores en la trilla para escoger los productos que han de llevar á la gran exposición internacional que se celebrará en Paris en 1887. De este modo se daría un verdadero estímulo á nuestros propietarios y á los industriales, y no quedaríamos rezagados como quedáremos si no hacemos lo que ya han acordado hacer en Oporto, Dublin y otras poblaciones de Europa.

Reunidas esta tarde á la una y media las secciones del Senado para el nombramiento de la comisión que ha de entender en el proyecto de ley sobre negociación de billetes hipotecarios, han quedado designados los senadores siguientes: por la primera sección, don Ventura Gonzalez Romero; por la segunda, D. Andrés Arango; por la tercera, D. Leopoldo Augusto de Castejo; por la cuarta, el señor conde de Casa-

blanca; por la quinta, el marqués de Villavieja; por la sexta, el duque de Veragua, y por la sétima el señor de Rubianes.

La sesión del CONGRESO empezó HOY á la una y cuarto.

Se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada.

El Sr. Batanero pidió que se trajesen las actas dobles que no se hayan presentado.

El Sr. Posada contestó que no había ningún artículo en el reglamento que obligase á traer dichas actas, como no lo pida el candidato vencido en el distrito de que se trató ó los electores del mismo.

El Sr. Batanero rectificó. El señor ministro de la Gobernación opinó que debían traerse las actas dobles.

El Sr. Orovio defendió lo mismo que el ministro de la Gobernación, y pidió al gobierno que trajese dichas actas, y que el Congreso resolviera.

El señor ministro de la Gobernación prometió traerlas.

El Sr. Lasala pidió que lo mas pronto posible trajera el ministro de Fomento al Congreso el plan general de ferrocarriles, mandado hacer por una ley.

El Sr. Candau pidió que presentase el acta de Salas la comisión de actas.

El Sr. Cánovas del Castillo manifestó que estaba fuera cuando el Sr. Batanero había pedido el acta de Cieza, y que si se haga una modificación en el reglamento del Congreso, no se puede ni obligar á un diputado á que traiga el acta, ni á ser el gobierno.

El Sr. Orovio contestó que las actas debían presentarse, porque la ley quiere que todos los distritos estén representados, y que no haya diputados que lo sean por dos ó mas distritos.

El señor ministro de la Gobernación dijo que él presentaría las actas como cualquier otro documento que se le pidiesen, y que el gobierno no viene inconveniente en traer á las Cámaras.

Además dijo que el Sr. Orovio debía tomar una determinación respecto á las actas dobles, pues era punto que interesaba á todos decidir.

El Sr. Elduayen recomendó á la comisión de actas que trajera la del distrito de Salas, cuyos documentos se habían presentado ya. El señor marqués de la Vega de Armijo presentó una exposición.

El Sr. Nocedal presentó también una exposición del arzobispo de Santo Domingo, defendiéndose de los cargos que se le han dirigido durante la discusión del proyecto de ley sobre abandono de Santo Domingo.

Se leyó una proposición de ley para que los empleados que cobran sueldo del Estado ó de sociedades mercantiles como delegados del gobierno sean suspendidos de sus destinos y castigados.

otro cielo mas lúgubre, mas sombrío que el que servía de bóveda: todos los rumores eran sordos, todas las formas vagas, todas las distancias inapreciables y todas las impresiones indecisas, como si se estuviese bajo la influencia de una pesadilla.

Este era Paris, el verdadero Paris de todos los días, que se había despojado de sus ropas de fiesta para volverse á vestir con sus tristezas, sus miserias y sus desengaños.

Gabriel no se admiró al contemplarle bajo esta nueva fase: inspirado ya por su buen sentido natural, había comprendido desde el día anterior que sus apreciaciones fueron apasionadas.

No siendo posible, á causa del mal día, examinar las bellezas exteriores de los monumentos célebres, Gabriel, después de una corta detención ante las fachadas de la Magdalena y Nuestra Señora, se dirigió á visitar el gran museo del Louvre.

Por primera vez en su vida, iba á verse en presencia de las magníficas creaciones del arte antiguo y moderno, y nuestros lectores comprenderán que su educación no le había preparado á juzgar con el mayor acierto en tan elevadas materias. Conocía los nombres de los artistas de mas fama, tenía algunas nociones de las diferentes escuelas; pero todo esto, adquirido en provechosas lecturas, de nada le podía servir careciendo de la práctica de ver y apreciar: un poco desorientado al principio por la variedad y multitud de bellezas que se presentaban á sus ojos, tuvo otro momento de desvanecimiento moral como el que le causó el primer aspecto de Paris; pero poco á poco la calma, el orden se fueron restableciendo en su cerebro y fué reconociendo los distintos géneros y escuelas.

Conmovieronle los maestros italianos por su perfección ideal, extasiaronle los españoles por la suavidad de sus tintas y el perfume religioso de sus lienzos, y cautivaronle los flamencos por el lujo de detalles y valiente entonación.

—Vendré con frecuencia, se decía Gabriel mientras bajaba lentamente la anchura escalera del Louvre cuyos principales salones había recorrido con detención: «Es extraordinario! Parece que esos lienzos se animan, hablan y dejan algo en el alma.»

Dichas estas frases para sí, el joven conde sonrió, recordando que el día an-

tes había dado palabra á su sastre de ir á probarse algunos trajes que tenía encargados, y no podía menos de pasar de una ocupación de las mas elevadas á otra de las mas frívolas. ¡Tal es la vida!

Cuando llegó á casa de su sastre, otro parroquiano de los mas importantes le había precedido, y el industrial rogó que se aguardase al recién llegado, sobre el cual el otro lanzó una mirada de desden.

Largo rato tuvo que esperar, porque el personaje de que acabamos de hablar multiplicaba sus pretensiones y exigencias: era viejo y quería que el traje le volviese joven; tenía su correspondiente abdomen, y se impacientaba porque el pantalón no le presentaba esbelto, y finalmente, el chaleco no le parecía tener bastante originalidad. Todo era ancho, largo, falto de gracia, y finalmente, todo le daba aire de señor mayor.

—Pero señor vizconde, exclamaba el industrial, cuanto mas estrechamos el redingot, mas se marcará vuestro estómago, y si acordamos el pantalón á vuestro tipo parecerá mas largo de lo que es en realidad; además, vos no estais aun en el caso de tener que disimular años, y cuando no se puede ya hacer gala de la primera juventud, hay cierto orgullo en ostentar las ventajas de la segunda. No sabemos á veces los hombres como una apostura grave y una elegancia severa agradan á una mujer distinguida... En cuanto al chaleco, le cambiaremos por otro de vuestro gusto, pero este me lo enviaba de muestra el fabricante, y do seguro no se verán iguales en Paris hasta el año próximo, que ya le lleve vuestro ayuda de cámara.

Utilizando toda esta charlatanería, aparentaba encoger y señalar, sin que en realidad alterase nada de la forma primitiva, teniendo el buen instinto de conservar respetable al que tenía la pretensión de aparecer ridículo.

Un ignorante ó un fátuo no hubiera sacado partido alguno de esta escena, pero Gabriel, que no era lo uno ni lo otro, se convenció de que su sastre era hombre de tacto y de gusto, y se hizo la siguiente reflexión:

—El forastero que viene á Paris no debe cuidarse de elegir ropas, sino sastre. Entregóse, pues, confiado, en manos de aquel modelo de saber vestir, y no dirigió la menor observación mientras duró la prueba de su traje.

El sastre prometió enviar al conde parte de aquellas prendas á la mañana siguiente, y á las seis, después de haber pasado por el hotel á mudarse de traje, Gabriel hacia su entrada en el salon de Mr. Lalonde el escribano.

El notario había escogido sus convidados entre sus clientes, que eran ademas sus amigos y pertenecían á la clase media de la sociedad, y en esto había creído estar de acuerdo con el conde, cuya ingenuidad y franqueza se encontraría mejor en esta poca pretenciosa sociedad.

En aquella modesta reunion había gentes sin pretensiones, y lo que es mas raro, sin preveniciones por los que ocupaban posición mas elevada en el mundo, encontrándose entre ellos el conde de Bonnacourt con familiaridad y soltura á pesar de la diferencia de edades que entre unos y otros existía. La conversación no dejó de ser animada un instante durante la comida, y Gabriel supo manifestar con desembarazo en política su buen sentido, en asuntos mercantiles su honradez y rectitud, y en literatura y artes su buen gusto.

El buen notario estaba en el quinto cielo, y cuando se levantaron de la mesa, iba de unos á otros convidados preguntándoles:

—¿No es verdad que es un joven perfecto el conde de Bonnacourt? y lo menos con 4.000,000 de fortuna!

Entre los convidados de Mr. de Lalonde, hallábase un honrado armador de Saint Malo, á quien una larga serie de infortunios y contrariedades en sus negocios había reducido á un estado inmediato á la pobreza: fué condiscípulo de colegio del notario y paisano además, que había tenido que trasladarse á Paris, porque en las grandes poblaciones se disimula mejor la miseria y el desgraciado encuentra mayor número de recursos de que poder disponer.

El ex-armador y el escribano se veían casi todos los días, disputando en casi todas sus entrevistas, y siempre por la misma razón. Mr. de Lalonde reprochaba á Mr. Kermingan ser el mas orgulloso de todos los hombres, habiendo perdido la ocasión veinte veces de rehacer su fortuna, y admirándose el otro á su vez de lo fácilmente que su camarada había dejado perder las condiciones de rectitud y altivez que constituyen el carácter breton.

Mr. Kermingan no era precisamente orgulloso, como sostenía su amigo, pero

tenía una altivez que hacia imposible todo trato mercantil en unos tiempos en que el comercio vive mas de la astucia que de la lealtad. Su dignidad le llevaba á la exageración de que fuese imposible hacerle el menor favor, razón por la cual su posición no podia mejorarse, como le predicaba su amigo en sus infinitas disputas. Salvo estas impertinencias de carácter, nuestro breton era un excelente sujeto, de setenta y cinco años, con excelente conversación, muy buen ingenio y no vulgar instrucción. Era, en una palabra, uno de esos ancianos de corazón de oro y carácter de bronce, como no se encuentran hoy fácilmente.

Gabriel, que había estado á su lado en la mesa, se sintió al punto atraído hacia él por misteriosa simpatía, y ambos sin dejar de tomar parte en la conversación general cuando era preciso, sostenían un animado diálogo privado que hizo del cioso su comida.

Antes de retirarse el conde dió gracias á Mr. Lalonde por los ratos agradables que le había hecho pasar, y añadió:

—Me habeis dado además un compañero de mesa que me ha hecho olvidar las horas que pasaban.

—¡Ah! sí, mi viejo Kermingan! Ya le escogi adivinando que reciprocamente os agradarais. Es un ser original.

Gabriel que se había ya despedido, no juzgó prudente detener á su huésped en la puerta para preguntarle el género de originalidad de Mr. de Kermingan, comprendiendo también que la casualidad volvería á reunirlos, sacando entonces su curiosidad quizá indiscreta.

Media hora después no quedaban en el salon de Mr. Lalonde mas que este y su antiguo camarada.

—¿Sabes, dijo el breton al escribano, que tu nuevo cliente es un joven muy poco parecido á los del día? No conozco otro que á su edad demuestre tal candor, tal pureza de sentimientos, y no juzgo que haya doblez en su proceder. Hé ahí un joven que yo apetecería para marido de mi hija si no fuese rico ni noble.

—Con el carácter que tiene, replicó el notario con viveza, será muy capaz de unirse á una pobre labradora si le gusta.

—Es posible, repuso el antiguo armador á la par que su aspecto se contraía con sombra espresión, y su rostro adquiría mayor rudeza; pero yo preferiría

con una multa de 100 á 500 duros si se mezclan en empresas de que puedan reportar lucro; exceptuándose solo los catráticos.

El Sr. Rivera, como firmante, la defendió.

La proposición fué desechada en votación nominal por 39 votos contra 32.

Entrando en la orden del día, continuó la discusión sobre el proyecto de ley de abandono de Santo Domingo.

El señor ministro de Estado contestó al discurso del Sr. Ulloa, diciendo que el asunto encerraba dos cuestiones: una la de que nuestras tropas vencieran la insurrección, y otra la continuación de la anexión. Sobre la primera nuestras tropas para mantener su crédito de valientes no necesitaban perseguir en un país insalubre á un enemigo que jamás le hacía frente; respecto al segundo, la oposición no ha declarado que quiera contine España en la posesión de la isla.

El señor ministro hizo á grandes rasgos la historia de la isla dominicana, de la cual dijo conocíamos tanto como de la China.

En los últimos tiempos, en que alternaban en la presidencia de la isla de Santo Domingo los generales Baez y Santana, y el Sr. Jimenez, hay que advertir que Santana no solo era enemigo de la anexión, sino también de los españoles.

Refirió las diferentes gestiones que habían hecho los dominicanos para solicitar la anexión á España.

Manifestó que el gobierno español, después de haber rechazado diferentes veces la anexión, se vió sorprendida por ella.

En concepto del orador la isla de Santo Domingo no ha servido, ni sirve, ni servirá nunca para nada á España, atendida su carez de recursos, y lejos de servir á España será para ella ocasión de gastos interminables.

Rechazó la comparación hecha por el Sr. Ulloa entre las pérdidas de las provincias de España en tiempo del conde duque de Olivares y el abandono de la isla dominicana.

Dijo que el gobierno había necesitado valor para traer el proyecto que se discute á las Cortes, pues el valor de los gobiernos consiste en hablar claro á los monarcas y á los pueblos sin adular ni á uno ni á otros.

Respecto á que el abandono de Santo Domingo sea un acto contrario á la honra nacional, dijo que el pueblo no se equivocaba nunca en este punto y él creía que la inmensa mayoría de los españoles desea el abandono de Santo Domingo.

El Sr. Ulloa rectificó diciendo que lo que él pedía era ó que se conservase á Santo Domingo, ó si no era posible, conservar temporal ó perpetuamente algunos puntos para defensa de los intereses y derechos que á nuestra sombra se han constituido allí, ó en último caso que si hemos de salir salieremos después de haber vencido.

Aseguró que las cuestiones de honra nacional son también cuestiones de conveniencia para las naciones.

Defendió que si Santo Domingo era pobre, producía todos los frutos propios de países intertropicales, siendo isla tan fértil como las de Cuba y Puerto-Rico. Además, la posesión de las Antillas no tiene solo un interés mercantil, sino un interés político.

Dijo que todas las gestiones hechas para la anexión, se habían verificado en épocas en que era presidente Santana.

El déficit del presupuesto de Santo Domingo no era de tres ó cuatro millones de duros, como había dicho el ministro de Estado, sino que en tiempos normales no pasaba de un millón de duros.

Sostuvo, por fin, la comparación hecha entre el abandono de Santo Domingo hoy y la pérdida de Portugal en tiempo de Felipe IV.

El Sr. Benavides, ministro de Estado, rectificó á su vez, explicando que no había confundido la honra con los intereses de las naciones, si bien no podía llamar política á la política sentimental, basada en la caridad, en la misericordia.

Dijo que el artículo 2.º del tratado celebrado con Santo Domingo antes de la anexión no tenía el sentido que le había querido atribuir el Sr. Ulloa.

El Sr. Saavedra Meneses usó de la palabra para consumir el segundo turno en contra, diciendo que la cesión de Santo Domingo en la época del príncipe de la Paz significaba para nosotros recuperar las provincias Vascongadas, la plaza de Figneras y otros puntos ocupados por los franceses, mientras que ahora quiere el gobierno abandonar por nada la isla.

Dijo que el mismo gobierno ha considerado esta cuestión como de honra nacional.

La extensión territorial de Santo Domingo en su parte española equivale á la tercera parte de Portugal y no á la cuarta parte de España como se ha dicho por el error de equiparar la legua dominicana con la española, siendo aquella mas corta.

Refirió que ningún punto del interior de esos que presentan según se dice tantas dificultades para llegar á ellos no distan de la mar mas de veinte leguas.

Los bosques no lo son en la extensión que se supone y caminos para hacer la guerra, pues por ellos la ha hecho Ponce de León, Santana y nosotros cuando la sublevación de febrero.

Los dominicanos útiles para tomar las armas no pueden ser mas de 15 á 20,000, que no tienen todos, ni con mucho, armas de fuego.

Además, el soldado dominicano, aun-

que valeroso, no es comparable al soldado español.

Negó que el clima de Santo Domingo sea mas mortífero que el de las demás Antillas, asegurando que la fama de mortífero se lo dió el desarrollo de la fiebre amarilla en el ejército francés en 1802, pero aquello fué un suceso accidental.

En los dos años que Santo Domingo ha estado en nuestro poder en paz, casi no se ha conocido la fiebre amarilla.

El Sr. Meneses continuaba en el uso de la palabra al pasar las horas de reglamento, después de las cuales nos retiramos de la tribuna.

En la mañana del viernes llegó á Valencia, procedente de Canarias, á bordo del vapor Valencia, el señor brigadier D. José Gomez Quintana, nombrado subinspector de artillería del distrito, en reemplazo del Sr. Reyero.

D. Juan Antonio Cabello, alcalde que era de la Carlota, ha sido nombrado oficial de la administración principal de Hacienda pública de Granada.

Ha fallecido en Sevilla la señora doña María de los Dolores Campo de Jacome, viuda del teniente general de este apellido.

El gobernador de la provincia de Barcelona con arreglo á lo dispuesto en la legislación sobre imprenta, ha dictado una circular en virtud de la cual recuerda á los editores de novelas y romances que eviten los perjuicios que pudieran resultarles de no sujetar las publicaciones que impriman á la previa censura; al propio tiempo avisa que no permitirá la circulación de ninguna producción dramática, de cualquier género que sea, si antes no se ha sometido á la censura de teatros del reino, y finalmente recuerda á los autores, editores é impresores la obligación de depositar en el gobierno de provincia los respectivos impresos.

Los valores españoles han mejorado su cotización en la Bolsa de París. Las medidas adoptadas por el ministro de Hacienda y las que se le supone el propósito de adoptar, no menos que los proyectos de ley presentados por el Sr. Fomento al Senado, han causado el mejor efecto.

A la hora en que cerramos nuestro número, no se han recibido en Madrid noticias telegráficas de la llegada á Southampton de la Mala del Pacifico.

Ha sido puesto á disposición del señor juez de la Inclusa un sugeto por estafa de 2,000 reales al dueño de la taberna de la calle de las Provisiones, número 7.

Ayer á las cinco de la tarde se efectuó un robo de consideración en una cerrajería de la calle de la Palma, número 10. Los ladrones fracturaron una ventana para lograr su intento. El robo se calcula que asciende á mas de 20,000 reales; una parte en dinero y la otra en alhajas.

Han sido capturados tres sugetos por sospechas, habiéndoles ocupado parte del dinero.

Hoy á las diez de la mañana se ha caído al suelo desde un andamio de un piso tercero de una casa en construcción del nuevo barrio de Pozas, un trabajador que se hallaba rebocando la fachada, quedando muerto en el acto.

El juzgado del distrito se constituyó poco después en el sitio de la ocurrencia y el cadáver fué conducido al depósito del hospital general. Este desgraciado se llamaba José Rodríguez, de 40 años de edad.

En el momento de ir á variar anoche la salida del gas de un gasómetro para el servicio público, el vigilante de guardia, encargado en esta operación, se encontró con que una de las válvulas ofrecía alguna resistencia; circunstancia que motivó el que á las doce de la noche se hallara Madrid á oscuras. Este incidente casual produjo en el vecindario una pequeña alarma.

La primera autoridad civil de la provincia se constituyó en el acto en la fábrica del gas; y desde este sitio dictó las órdenes oportunas, á fin de que tan desagradable incidente no llevara tras sí desgracias de ningún género, para lo cual dispuso que toda la fuerza de la Guardia civil se distribuyera por la capital para seguridad de los vecinos.

A la una y media de la mañana los faroles de la capital lucían como de ordinario.

También observó el señor gobernador de la provincia que, siendo un solo hombre el que se queda de guardia por la noche en el gasómetro general, no podía atender á su vigilancia como requiere tan importante depósito, para lo cual, de acuerdo esta autoridad con el gobierno de S. M., se ha dispuesto que en lo sucesivo un corto número de soldados custodie dicha fábrica en union del vigilante de la empresa.

Bajo la presidencia del Sr. D. Enrique Bengoechea, y con un lleno completo en la plaza, se verificó ayer la 17.ª corrida de novillos, penúltima de las que han de tener lugar en la presente temporada. Los vichos que se lidiaron dieron juego, pues se presentaron voluntarios: de los de puntas, especialmente el segundo, tuvo querencia á la garrocha, y dió algunos porrazos á los picadores, dejando tres jamelgos en la arena. Frasquito dió el quiebro poniendo banderillas sentado en la silla, y le valió aplausos y cigarros. Este aficionado mató ayer por primera vez toros de puntas y demostró que tiene valor para hacerlo; mas como novel en el arte, y joven en edad, se entusiasma y quiere hacer brevemente lo que exige calma. Descabelló el primer toro dejándolo exánime á la segunda vez que lo intentó. Nuevos aplausos, mas cigarros y hasta un gaban le valió su buena suerte. En los novillos embolados hubo lo de siempre: vauos, batcazos y tropezones.

El estilo de permanecer entre barreras los que nada tienen que hacer allí, á no ser para servir de estorbo á los lidiadores, dió lugar á que sucediera lo que es de esperar en todas las corridas: saltó un toro y dislocó una rodilla á un sugeto que desde allí miraba la corrida. En cuanto sucedió este percance dispuso el presidente que por la fuerza armada se despejase la barrera.

D. José Monlau, catedrático del instituto de Barcelona, acaba de ser agraciado con la cruz de Carlos III, como merecida distinción por su excelente obra recién publicada sobre historia natural.

La pregunta hecha hoy en el Senado por el Sr. Campo al señor ministro de Fomento, y la contestación de éste, no podrán menos de hacer cesar la alarma que había introducido en la plaza de Barcelona el proyecto de ley presentado á aquel alto cuerpo para ampliar el uso del crédito á las empresas concesionarias de Obras públicas, al cual se llama en los periódicos de Barcelona proyecto contra el crédito de las compañías de ferrocarriles.

A las atinadas indicaciones del señor Campo sobre la justicia y conveniencia de que el autorizar á dichas compañías á emitir obligaciones por una suma (doble de la que represente el capital realizado en acciones y subvención, haciendo extensiva á ellas la hipoteca que era garantía exclusiva de las emitidas con arreglo á la legislación actual, se declarara que estas tendrían derecho preferente sobre las nuevas, ha contestado el señor ministro de Fomento que el gobierno reconocía que debían respetarse los derechos creados á la sombra de la ley, y que por consiguiente, deseaba que prevaleciera este espíritu al discutirse aquel proyecto.

En las secciones del Senado no ha habido hoy lucha mas que en una, en la quinta, en que el señor marqués de Villaroya ha vencido por un voto.

Por real orden de 22 del actual se ha dispuesto que después de verificado el sorteo para la quinta del año actual se suspendan las demás operaciones de reemplazo hasta nueva orden.

El día 15 de abril se verificará en el sorteo de acciones para la amortización del empréstito provincial de Madrid y del municipal de Colmenar Viejo.

Esta noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 27.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 41 0/0; la amortizable, á 32 3/4; el 3 por 100 francés, á 67-40 y el 4 1/2 á 96-00.

Londres, 27.
Los consolidados ingleses quedaban de 89 1/8 á 1/4.

Hoy por la mañana, en la capilla del hospital militar, se ha verificado un solemne funeral por el alma del sargento segundo escribiente de la dirección general de infantería, D. Demetrio Rey. Este funeral ha sido costeado por sus compañeros como prueba del cariño que le profesaban, y á él han asistido mas de 150 personas, que han acompañado el cadáver hasta su última morada.

La comisión de desamortización del real Patrimonio se ha reunido esta tarde en el Congreso, y ha aprobado y firmado unánimemente el dictamen redactado por el Sr. Rios Rosas, que se pondrá á discusión en cuanto terminen los debates sobre el abandono de Santo Domingo.

El general Iriarte ha repetido esta tarde su anunciada interpelación sobre cruces y gracias concedidas por el gobierno; pero no le ha sido posible esplanarla.

Ayer tarde se estrenó con muy buen éxito en el lindo teatro de La Nueva Infantil, por los alumnos de la academia, la comedia nueva en tres actos titulada La Lámpara maravillosa. Los niños se han esmerado muchísimo en la ejecución de sus respectivos papeles. Gustaron también bastante las muchas y variadas transformaciones del decorado, los trajes, los bailables y los coros. La obra está bien escrita y nada tiene que ver con el baile escénico que en 1842 se ejecutó en el teatro de la Cruz, ni con la Lámpara maravillosa que en París ha causado últimamente tanto efecto. La junta merece justos elogios por el celo é interés que muestra por dicha benéfica institución, proporcionando al mismo tiempo al público ratos tan placenteros como morales.

Ayer 26 á las nueve y media de la noche se verificó en casa de la Excm. señora doña Isabel Barutell de Mac-Crohon, la boda de su hija menor doña Inés, con el Sr. D. José María Muñoz de Baena y Goyeneche, hijo de los señores marqueses de Prado Alegre.

Los concurrentes á este acto, que fue-

ron en número de ciento poco mas ó menos, acudieron puntuales á la cita, y tan luego como sonó la hora prefijada apareció la novia radiante de hermosura, y se procedió al desposorio con el ceremonial de costumbre.

Fueron padrinos la señora marquesa madre del novio, y el Sr. Mac-Crohon tío carnal de la novia, y testigos los señores Baena, hermanos del novio, y el marqués de O'Gavan.

La novia llevaba un precioso vestido de gró Paris con adornos de gasa y perlas, sobre cuya falda lucía un anecho y rico encaje blanco. Un collar de gruesos perlas y brillantes cubría su torneada garganta y en la cabeza ostentaba magnífica diadema de brillantes. La señora generala vestía un riquísimo traje de seda malva con adornos de doble encaje blanco. Un aderezo de gruesos brillantes completaba su precioso prendido.

Terminada la ceremonia, todos se apresuraron á felicitar á los contrayentes, y se sirvieron dulces, refrescos, pastas y helados.

A las once próximamente se retiró la concurrencia, sumamente satisfecha de la amabilidad y finura que es proverbial en la señora de la casa.

Sentiríamos omitir el nombre de algunos de los concurrentes; pero siendo difícil retener los de todos en la memoria, diremos que entre las señoras y señoritas, recordamos á las de Sevilla, García, San Vicente, Roman, Melchor, Barutell, Villavieco, Echavarría, Planas, Pezuela, condesa de Cumbre-Hermosa, Yandiola, Borrás, Llanos, Izquierdo, Carvajal é hijas, Casañas, Viladomar, Muñoz Busno, Veluti, Bel, Reina, marquesa de San Miguel das Penas y baronesa de Andilla, y que además de los esposos y padres de dichas señoras y señoritas, asistieron los señores duque de Tetuan, brigadieres Letona, Blake, Jovellar y Llaseras, Mas y Abad, Aróstegui, Alvarez, Sevilla, García, Navarrete, Ori, Villavieco, Vazquez, conde de San Martino, generales Planas, Reina y Echavarría, Casañas, marqués de Falces, Veluti, Goyeneche, Plazaola, Alcaraz y Jimenez.

Los recién casados salen el día 6 de abril próximo con dirección á Sevilla, donde pasarán la Semana Santa, pasando luego á Córdoba y viniendo el verano á sus posesiones del Nuevo Baztan.

Ayer llegó á Madrid el director general de establecimientos penales, señor Fonseca, después de haber visitado los presidios de Cartagena y Valencia, en union de su secretario particular señor Croselles.

Esta misma tarde se ha constituido en el Senado la comisión que entiende en el proyecto de negociación de billetes hipotecarios, y ha nombrado presidente al Sr. D. Ventura Gonzalez Romero y secretario al Sr. de Rubianes.

La comisión está citada para mañana á las tres de la tarde.

Entre los senadores que se proponen combatir el proyecto de ley de anticipo se cuentan los Sres. Pastor y Corradi, quien aprovechará esta ocasión para explicar su actitud política y sus opiniones progresistas.

Ha sido elegido diputado por el distrito de la Vega de Rivadeo, D. Isidro Diaz Argüelles.

El señor presidente del Consejo de ministros se hallaba esta mañana algo mas aliviado de la ligera indisposición que le ha obligado á estar en cama, la cual no ha podido aun abandonar.

Las gentes del Ferrol que esperaban presenciar un sangriento combate en las aguas próximas á las de aquel puerto entre el bergantín confederado *Shonewall*, y los dos buques federales que se esperaban, han visto frustradas sus esperanzas. El *Shonewall* se mantuvo todo el día 24 á la vista del Ferrol aguardando á sus perseguidores, pero estos no dieron señales de querer el combate á que parecía retarlos aquel, y permanecieron en el fondeadero de la Coruña. El 26 desapareció el *Shonewall*, y los buques federales hicieron rumbo en el mismo día á la isla de Portugal.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Santander, 27.
La vía férrea está interceptada por las nieves en el kilómetro 40. Sigue nevando.

Zaragoza, 26.
En el primer día de elección para diputado á Cortes por el distrito de Daroca, obtuve en las dos secciones 167 votos D. José Magaz y uno D. José María Orensé.

Coruña, 26.
Salleron á bordo de las goletas «Caridad» y «Santa Teresa» 140 de los 200 presidarios destinados á Santaña.

Valladolid, 26.
Ha fallecido hoy en Ciudad-Rodrigo el brigadier gobernador de aquella plaza D. Antonio Ramirez Tecas, quedando encargado del mando interino el jefe del destacamento del Principe.

La sesión del SENADO de HOY se abrió á las dos y media bajo la presidencia del señor marqués del Duero con la lectura y aprobación del acta de la anterior.

Se dió lectura al nombramiento de la comisión de anticipo hecho por las secciones, de que damos cuenta en otro lugar.

Se leyó un dictamen de la comisión de peticiones acerca del cual habló el Sr. Campo pidiendo que se modificase en algo el proyecto sobre empresas de ferro-carriles porque puede perjudicar á las empresas como perjudica ya á algunas en Cataluña y ya que no se modifique que haga el gobierno una declaración sobre si deben ó no ser preferidas las obligaciones emitidas anteriormente.

El ministro de Fomento contestó que no podía dar una contestación completamente afirmativa, pero que sería siempre respetados los intereses creados por la ley.

El señor ministro de Gracia y Justicia manifestó que el gobierno estaba dispuesto á contestar á la interpelación anunciada por el Sr. Galvez Cañero sobre supuestos proyectos reaccionarios y planes de golpe de Estado. Mas no hallándose presente el Sr. Galvez Cañero, se entró en la orden del día continuando su interrumpido discurso.

El Sr. Rodriguez Vaamonde, quien amplió sus argumentos del día anterior, y continuó aduciendo otros nuevos para combatir el proyecto, notando los defectos que en el halla, declarándose contrario á la confesion con cargos, y advirtiendo que en las bases no se habla de la policía judicial; y declaró que no trataba de hacer la oposición, sino buscar un medio de aclarar las dudas; que considera aceptabilísimas las bases; pero encuentra la falta de muchas aclaraciones.

Dijo que no hubiera sido imposible ni inconveniente, ni mucho menos costoso que ahora, colegiar los jueces de primera instancia, y hacer que estos tribunales fuesen recorriendo los puntos en que su acción hiciese falta.

Concluyó, por fin, mostrando deseo de que no se dió un paso hácia el retroceso, en vez de avanzar.

El Sr. Ortiz de Zuñiga pidió la palabra para defender al señor marqués de Gerona, ausente, de algunas palabras pronunciadas por el Sr. Rodriguez Vaamonde.

El señor Presidente se opuso á que el Sr. Ortiz de Zuñiga hiciese uso de la palabra para esta incidente.

El Sr. Rodriguez Vaamonde dió espontáneas explicaciones.

El Sr. Carramolino como de la comisión, contestó al Sr. Rodriguez Vaamonde, haciendo observar que este había demostrado en su discurso que no había hecho un estudio bastante detenido y filosófico de las bases, y combatió una por una las observaciones del indicado orador.

Ocupándose del alto consejo militar, irónicamente calificado por el Sr. Vaamonde de celebre audiencia militar, dijo que los Sres. Sevilla y Morales, de la comisión, se ocuparán estensamente de este punto, demostrando su conveniencia y significación. Estrañó el cargo de que no se haya copiado todo lo bueno del extranjero, cuando creía que el cargo que se iba á hacer era el de copiar demasiado.

Rechazó una especie ver ida sobre la posibilidad de que se trasladen los magistrados de unas salas á otras para que fallen en causas determinadas.

Hizo ver que serían menos las reclamaciones que vendrían á Madrid, porque alargados ciertos plazos, que ahora son breves y perentorios, habría mas espacio á la reflexión y no se comprometerían los abogados de provincias en recursos aconsejados por la ira ó el amor propio herido.

A las cinco y media quedaba en el uso de la palabra para mañana, y se levantó la sesión.

Esta tarde recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 27.
Nueva-York 16 (por la tarde).—Se confirma que el general Sherman se ha apoderado de Fayetteville y que avanza hácia el Norte.

El general Schofield ha tomado á la ciudad de Kinston.

El general Sheridan ha destruido un gran trozo de ferro-carril cerca de Lynchburg.

Se asegura que han llegado 20,000 hombres procedentes de Richmond. Se asegura también que el gobierno anticipará para mayo el pago de los cupones.

El algodón cogido en Savannah no irá á Europa.
El oro está á 165 3/4.
El algodón á 65.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 27

Table with 3 columns: Effect, publicos Ultrpr, Ultrpr. Rows include Cons. al cont, Id. fin demes, Id. fin próx., Dife. al cont., Id fin demes, Amort. del 1.º, Idem de 2.º, Personal, Carret. y socs., De abril 4000, De 2,000,000.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—A las 8 1/2.—El barbero de Sevilla.
Principe.—A las 8 1/2.—La ojea des-carrada.—Balle.—El galán de la higuera.
Circo.—A las 8.—La paloma azul.
Varietades.—A las 8 1/2.—La antigua española.—Balle.—Un boticario invisible.
Novedades.—A las 8 1/2.—Zapatero, á las capullos.—Balle.—Fuera.
Zarzuela.—A las 8.—Jugar con fuego.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 28.—Santos Castor y Dorotheo mártires, y San Sisto III Papa. Cultos.—Se gana el jubileo de Guarenta Horas en la capilla del Príncipe Pio (plazuela de los Aflijidos) donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde miserere y reserva.—En San Antonio de los Portugueses estará Su Divina Majestad espuesto de diez a doce de la mañana en obsequio de su glorioso titular.—Continúan por la tarde las misiones en San Isidro, y por la noche habrá ejercicios con sermón, que predicarán: en Italianos, D. Ramon Cerriño; en la hórveda de San Ginés, D. José Fernandez Losada, y en Santa Catalina de los Donados, D. Cipriano Sevillano. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastián, la del Favor en San Cayetano, ó la del Hénar en Santa Catalina de los Donados. Orden de la plaza.—Servicio para el día 28.—Parada: Catalana y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante de Figueras, D. Benigno Martínez.—Jefe de día: Señor comandante del 1.º montado, D. Miguel de Armas.—Visita de hospital: 1.º de ingenieros, primer capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

ANUNCIOS.

LOS MINISTROS.—UNICO DEPOSITO de papel ministro, que por su buena clase y baratura ha logrado hacer la mas distinguida parroquia, tanto aquí como en provincias: papeles de 250 pliegos, tanto de oro, y 200 sobres engrados, 24 rs. Los pedidos se dirigirán a A. S. (ármen, 27, Madrid. Tarjetas á 10 rs. 100.

INSTRACCION DE CALLOS.—Y un par. Montara 27, principal. Precio médico.—6

UN JOVEN QUE SIGUE LA Carrera eclesiástica (habiendo ya estudiado y probado los tres años de filosofía y los tres de teología), desea colocarse de ayuda de cámara ó de ayudo de cualquiera servicio ó de paje de algun sacerdote. Tiene personas que le garantizan. En la calle de la Cabeza, núm. 8 simple, portera, darán razon.—1

BUENA OCASION.—SE TRASPASA un cuarto principal decentemente amueblado, y sito en uno de los puntos mas céntricos de esta corte. Como casa de huéspedes está perfectamente aconditada. Informarán, Preciados, 17, entresuelo.—1

MAMA DE CRIA.—EN LA CALLE de Gonzalo de Córdoba (Chamber) hay una con leche fresca: es primiza y casada y desea encontrar cria para casa de los padres.—1

EN EL TRAYECTO DE LA CALLE de Noblejas, plazuela de Oriente, calle de Felipe V, plazuela de Isabel II, calle del Arenal, Hileras, Floja, plazuela de Santa Catalina y Cosanilla de los Angeles, se perdió en la tarde del 23 del corriente un boton de pecho formado por un brillante sobre base de oro con esmalte negro y forma exagonal. Al que lo hubiese en su poder y lo presente en el cuarto segundo de la derecha de la casa núm. 14 y 16 de la calle del Olivar, se le dará una buena gratificación.—1

PERDIDA.—LAS PERSONAS QUE se hayan encontrado un saco con los recamos de perdid y efectos de casa, que se han extraviado desde la puerta de Atocha á la calle de la Victoria, tendrán la bondad de presentarnos en la calle de Santo Tomás, 3, carpintería, donde se les dará de gratificación el valor de los recamos.—1

ESTÁ DEPOSITADO EN LA Administracion de este periódico un llavero que con varias llaves fué encontrado anoche en la inmediacion de la calle de San Nicolás.

BUENA OCASION.—LA PERSONA que quiera una imprenta en arrendamiento pueda pasar a verla y á tratar. Calle del Calvario, 11, el portero dará razon.—1

VARANZOS DE GRAN TAMAÑO (escogidos para sembrar. Se venden á 33 rs. arroba en Madrid, por D. José Balle, cuesta de Santo Domingo, 12, entresuelo.—2

CON PRIVILEGIO.—MÁQUINAS perfeccionadas para elaborar toda clase de jabones en 5 á 10 minutos: su precio desde 1.000 rs. en adelante, con todos sus accesorios y legias. Hay máquinas solas á 400 rs. para hacer 48 arrobas de jabon diarias. Pedir prospectos y dirigirse en Madrid á los señores Batlle Hernandez, Cuesta de Santo Domingo, núm. 12, entresuelo, derecha.

WINO DE CANCHALAGUA.—ESTA planta disminuye la plasticidad de la sangre, estimula el apetito y es un gran preservativo de todas las enfermedades de origen sanguíneo. Para mas detalles se entregarán prospectos en la fabrica de bebidas gaseosas del farmacéutico Prieto, Coimillo, 4.—2

DOÑA POLONIA SANZ, primera dentista de cámara, se ha trasladado á la calle del Arenal, número 26, principal.—12

SE CEDE UNA SALA CON ALCOFAN y sillas, 14, segundo.—1

ONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abadía, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 3 rs. en adelante.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO, se vende una máquina de coser de lujo, reloj de pared, lámparas, etc. Dirigirse á Mme. L. Violette, calle del Desengaño, núms. 9, 11 y 13, tienda de tintorero.—1

GRAN REGALO.—SEREGALA UN Gúntero, un corta-plumas, y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, oanto dorado, lacte, plumas, obleas, polvos, tinta, lapiceros, porta-plumas, jabon de olor, cila de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería. Mad. id.

FELIPE COLMENAR, SOMBRETERO, oficial mayor que fué del señor Campo, ofrece al público su establecimiento, calle del Olivo, núm. 13, donde se hallará un gran surtido de sombreros y gorras de todas clases.

CONTRA LA CANICIE. Este icofensivo aceite tiene las canas, rúpido salgan otras, da lustre suavidad y salud al pelo enfermo. Jardines, 8, tienda.—L. de Bea y Moreno.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO de esta corte se vende en precio muy arreglado una magnífica carretela construida en Paris por Lecuyer, que solo ha rodado dos meses. En el almacén de carruajes del paseo de Recoletos, número 12, duren razon.—3

COMPRA DE FINCAS.—SE COMPRAN fincas que radican en Montevideo y Buenos-Aires, ó los países de aquella parte de América: el que le convenga su venta puede acudir á la calle del Ormea, núm. 29, cuarto principal, donde habi a el encargado de la compra.—3

EQUIPOS PARA NOVIAS, DE TODAS CLASES, HASTA LOS MAS RICOS, se encuentran hechos, y se hacen por encargos, á la perfeccion y en poco tiempo, á precios sumamente arreglados, en el deposito general para la venta de lenceria extranjera y ropa blanca confeccionada. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. A LINEA SALIDA DE CÁDIZ PARA STA. CRUZ, PUERTO-RICO, Samaná y la Habana, todos los dias 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los más rápidos conocidos. Cádiz á la Habana, empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias y 12 horas. Habana á Cádiz, en 15 dias y 8 horas. Habana á Vigo, en 13 dias y 20 horas. Cádiz á la Habana, 1.ª clase, 165 pesos fuertes; 2.ª clase, 110 ps. fs., 3.ª clase, 50 ps. fs.

LINEA DEL MEDITERRANEO. SALIDAS DE ALICANTE. Para Barcelona y Marsella, miércoles á las once de la mañana. Para Málaga y Cádiz, sábados á la misma hora. Billetes directos para Barcelona, Marsella, Málaga y Cádiz. Madrid á Barcelona, primera clase, 270 rs.; segunda clase, 180 rs.; tercera clase 110 reales. DROGAS, CURTIDOS, de domicilio Barcelona á domicilio Madrid. 4'75 rs. 4'13 rs. 4'20 » 4'25 » 4'30 » 4'07 » Lana sucia de la estacion de Madrid á Barcelona. 4 » 3'48 » Harinas.—De Espinosa, Madrid, Valladolid y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona, á precios reducidos. El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente. Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz.—En Paris, D. C. A. Saavedra, 97, rue Richelieu. Despacho central de los ferro-carries, y D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

200 DOCENAS DE CAMISAS PARA SEÑORAS Y CABALLEROS, de hilo fino y superfino, hechas á la perfeccion, en lisas, con pliegues y bordadas hasta las mas ricas y elegantes. CHAMBRAS, ENAGUAS Y PANTALONES DE TODAS CLASES. UNA GRAN CANTIDAD DE LIENZOS Y MANTELERIAS ESTRANGERAS, PAÑUELOS DE HILO Y DE BATISTAS, lisas y bordadas, y muchos otros artículos de esta clase, se venden al pormenor CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA, en el deposito del proveedor de la real familia DE LENCERIA ESTRANGERA Y ROPA BLANCA CONFECCIONADA. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

BANCO INDUSTRIAL Y MERCANTIL. En vista del estado satisfactorio de los negocios de esta compañía, la gerencia ha determinado repartir un 2 1/2 por 100 sobre el importe del capital emitido hasta el día 31 de diciembre último, en el concepto de intereses y beneficios por los tres meses transcurridos desde el 1.º de octubre á dicha fecha, á razon de diez por ciento al año. El pago se verificará todos los dias no festivos de once á tres de la tarde, en Madrid, en las oficinas de la sociedad, calle de Santa Teresa, número 8, y en provincias en la forma de costumbre. Los que quieran aplicar la cantidad que les corresponda á la Caja universal de ahorros, pueden hacerlo sin molestia, avisando por escrito, y se les emitirá el resguardo á domicilio. Los intereses que devengan las cantidades impuestas en la Caja, se pagan á la vista y voluntad de los imponentes, segun las bases establecidas.—Madrid, 20 de marzo de 1863.—E. de P. Mellado y Compañía.

PIANOS Y HARMONIUMS. GRAN ALMACEN DE CONRADO GARCIA, EN PAMPEONA. Se han recibido pianos de Erard, Pleyel, Boisselot, Maugeot, Steub, Martin, Heering y los famosos gran forma acustados de Schroder (alemanes), y harmoniums de Alexandre y Devain, de Paris. Los instrumentos se pondrán de cuenta y riesgo del vendedor en la estacion de ferro-carriil ó puerto mas inmediato á casa de los compradores, y no se serán pagados hasta que estos los vean y se convengan de la bondad de los mismos. Nota. Entre los muchos instrumentos recibidos hay un piano gran cola de Erard, y un magnífico harmonicorde de Devain, propios para un casino ó un gran salon de un particular, y se venderán juntos ó separados, á pagarlos en plazos por mensualidades ó trimestres. Se darán cuantos pormenores redescen.—12

SOCIEDAD CON RESPONSABILIDAD LIMITADA. 100.000.000 de reales de capital. CARLOS CAMELL Y C. SHEFFIELD (INGLATERRA). Fabricantes de material fijo y móvil de ferro-carries, rails de acero, topes, muelles y demás útiles de todas clases para ferro-carriils, limas, etc. etc. AGENTE EN MADRID, D. ALEJANDRO GUILLARD. CALLE MAYOR, NUM. 54. CASA DE COMISION Y TRANSITO.

JOSEPH SEWILL, FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA. SOUTH CASTLE-STREET, NUMERO 61, FRENTE A LA ADUANA, LIVERPOOL. Unico fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la reina Victoria, y la MEDALLA DE PREMIO De la gran Exposicion internacional de Londres de 1862. El honor mas elevado que es posible conferir á un fabricante. Tiene la honra de poner en conocimiento del público madrileño, que el depósito de los relojes premiados está en el establecimiento del señor EUGENIO GOULLAUT, CALLE DE CARRETAS, NUMERO 3. El cual acaba de recibir un magnífico surtido de relojes, que comprende todas las magníficas clases y mejores diseños para señoras, caballeros y jóvenes. También los hay hechos expresamente para ingenieros mecánicos y para uso de artifices. PRECIOS Y GARANTÍAS IGUALES QUE EN LA FÁBRICA DE LIVERPOOL. Depósito en Madrid, relojería de D. E. Coullaut, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion.—San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los señores Zugasti é hijo.—Santander, relojería de D. Ventura García de la Revilla.—Zaragoza, relojería de Velez Hindenlang.—Valencia, relojería de Fortunato Almela, y relojería de Pascual Marqués.—Barcelona, relojería de los señores Giraudaux y Forn, Rambla del Centro.

LOTERIA MODERNA. ESTRACCION DE HOY. Lista de los numeros premiados tomados al oido por listas triplicadas y comprobadas entre sí á fin de evitar equivocaciones. Con 70.000 11.869 Aproximaciones con 1.000 11.870 Con 30.000 11.504 Aproximaciones con 250 11.503 Con 15.000 5.787 Con 10.000 3.186 Con 5.000 1.331 Con 1.000. 6.244 232 14.031 4.031 9.280 4.430 6.181 1.888 10.153 2.847 167 9.175 1.793 10.304 5.693 2.647 11.984 9.817 10.843 13.365 11.450 14.423 12.323 11.423 3.927 14.268 12.429 13.950 14.743 9.675 Con 500. 2.898 2.295 14.232 1.344 12.096 5.435 3.081 2.416 7.538 3.419 8.103 14.504 11.076 8.459 5.352 14.949 3.223 6.730 14.032 13.036 14.004 4.651 933 12.951 13.059 1.395 8.727 10.027 1.443 13.782 4.006 10.393 3.686 8.976 10.513 10.998 12.127 8.649 9.786 14.840 535 370 9.370 68 10.241 6.470 5.953 12.932 7.390 8.563 8.786 13.931 5.913 8.840 4.856 9.479 12.491 10.809 844 12.247

Con 200. Cent. 269 1.000 2.824 717 1.587 2.766 3 mil. 708 1.673 2.971 883 332 1.500 2.293 3.035 117 921 1.631 2.676 3.630 722 622 1.379 2.800 3.540 699 964 1.867 2.011 3.058 395 379 1.503 2.941 3.687 673 123 1.377 2.333 3.697 213 413 1.577 2.666 3.786 431 1.156 2.141 3.443 572 mil. 1.463 2.079 3.173 295 1.963 2.275 3.859 280 1.483 1.492 2.830 3.772 160 1.423 1.293 2.765 3.873 339 1.531 1.886 2.076 3.882 341 1.221 1.724 2.068 3.986 625 1.176 1.640 2.481 3.753 407 1.816 1.048 2.166 3.500 783 1.721 1.939 2.969 3.405 873 1.727 1.737 2.856 3.963 219 1.236 1.018 2.794 3.272 423 1.833 1.005 2.369 3.634 437 1.720 1.092 2.194 3.237 619 1.278 1.742 2.334 3.372 150 1.306 1.402 2.428 3.637 215 1.013 2.927 3.204 433 1.346 2 mil. 2.694 3.325 63 1.846 2.283 3.919 935 1.454 2.248 3.064 223 1.127 2.073 2.248 3.064 489 1.718 2.865 2.876 3.621 990 1.359 2.796 2.732 3.725 226 1.144 2.577 2.070 3.899 968 1.631 2.787 2.373 3.775 873 1.028 2.761 2.717 3.376 823 1.512 2.103 3.786 348 1.205 2.132 3.359 159 1.011 2.804 3.211

Con 200. 3.773 4.804 5.845 6.000 7.863 3.018 4.400 5.284 6.347 7.541 3.317 4.933 5.982 6.095 7.028 3.938 4.153 5.940 6.058 7.856 3.976 4.836 5.168 6.029 7.287 3.812 4.021 5.930 6.324 7.580 3.884 4.054 5.215 6.985 7.667 3.654 5.342 6.622 7.193 8.665 6.612 9.221 10 mil. 10.481 11.278 12.160 10.480 11.716 12.867 12.936 11.274 12.366 8.893 8.716 9.045 10.034 10.921 11.879 12.780 13 mil. 13.044 13.311 13.345 13.445 13.487 13.529 13.544 13.574 13.604 13.611 13.622 13.632 13.641 13.651 13.661 13.671 13.681 13.691 13.701 13.711 13.721 13.731 13.741 13.751 13.761 13.771 13.781 13.791 13.801 13.811 13.821 13.831 13.841 13.851 13.861 13.871 13.881 13.891 13.901 13.911 13.921 13.931 13.941 13.951 13.961 13.971 13.981 13.991 14.001 14.011 14.021 14.031 14.041 14.051 14.061 14.071 14.081 14.091 14.101 14.111 14.121 14.131 14.141 14.151 14.161 14.171 14.181 14.191 14.201 14.211 14.221 14.231 14.241 14.251 14.261 14.271 14.281 14.291 14.301 14.311 14.321 14.331 14.341 14.351 14.361 14.371 14.381 14.391 14.401 14.411 14.421 14.431 14.441 14.451 14.461 14.471 14.481 14.491 14.501 14.511 14.521 14.531 14.541 14.551 14.561 14.571 14.581 14.591 14.601 14.611 14.621 14.631 14.641 14.651 14.661 14.671 14.681 14.691 14.701 14.711 14.721 14.731 14.741 14.751 14.761 14.771 14.781 14.791 14.801 14.811 14.821 14.831 14.841 14.851 14.861 14.871 14.881 14.891 14.901 14.911 14.921 14.931 14.941 14.951 14.961 14.971 14.981 14.991 15.001

Con 200. 7.971 8.144 9.864 9.628 10.751 7.970 8.023 9.020 9.484 10.413 8.366 9.488 9.738 10.773 8 mil. 8.538 9.460 9.377 10.006 8.788 8.695 9.257 9.005 10.895 8.079 8.761 9.748 10.108 8.665 8.612 9.221 10 mil. 10.481 11.278 12.160 10.480 11.716 12.867 12.936 11.274 12.366 8.893 8.716 9.045 10.034 10.921 11.879 12.780 13 mil. 13.044 13.311 13.345 13.445 13.487 13.529 13.544 13.574 13.604 13.611 13.622 13.632 13.641 13.651 13.661 13.671 13.681 13.691 13.701 13.711 13.721 13.731 13.741 13.751 13.761 13.771 13.781 13.791 13.801 13.811 13.821 13.831 13.841 13.851 13.861 13.871 13.881 13.891 13.901 13.911 13.921 13.931 13.941 13.951 13.961 13.971 13.981 13.991 14.001 14.011 14.021 14.031 14.041 14.051 14.061 14.071 14.081 14.091 14.101 14.111 14.121 14.131 14.141 14.151 14.161 14.171 14.181 14.191 14.201 14.211 14.221 14.231 14.241 14.251 14.261 14.271 14.281 14.291 14.301 14.311 14.321 14.331 14.341 14.351 14.361 14.371 14.381 14.391 14.401 14.411 14.421 14.431 14.441 14.451 14.461 14.471 14.481 14.491 14.501 14.511 14.521 14.531 14.541 14.551 14.561 14.571 14.581 14.591 14.601 14.611 14.621 14.631 14.641 14.651 14.661 14.671 14.681 14.691 14.701 14.711 14.721 14.731 14.741 14.751 14.761 14.771 14.781 14.791 14.801 14.811 14.821 14.831 14.841 14.851 14.861 14.871 14.881 14.891 14.901 14.911 14.921 14.931 14.941 14.951 14.961 14.971 14.981 14.991 15.001